



**TransDev IDF**

*Mercredi 27 mars 2024*

## ***Pour un monde sans patrons ni frontières, urgence révolution !***

**Le Nouveau Parti anticapitaliste (NPA) sera présent aux élections européennes de juin prochain, avec une liste conduite par Selma Labib, 28 ans, conductrice de bus et Gaël Quirante, 48 ans, syndicaliste à La Poste. Nous présentons une liste de travailleuses et de travailleurs, du public et du privé et de jeunes, étudiants ou salariés, pour mettre en avant les priorités de celles et ceux qui font tourner la société.**

### **C'est nous qui travaillons, c'est nous qui décidons**

Nous avons besoin de salaires décents pour vivre et pas seulement survivre : 400 euros de plus pour toutes et tous et pas de salaires, de pensions, de revenus sociaux inférieurs à 2 000 euros net ! Pas question de subir l'austérité alors que les profits des capitalistes sont au plus haut. Pour les seules entreprises du CAC 40, les bénéfices s'élèvent à 153 milliards d'euros en 2023, soit 12 milliards de plus que le précédent record de 2022. Pendant ce temps, Bruno Le Maire, ministre de l'Économie, annonce qu'il va falloir économiser 10 milliards d'euros en 2024 et 20 milliards en 2025... Milliards qu'il entend bien prendre dans nos poches et par des coupes budgétaires dans les services publics. Alors que la situation continue à se dégrader dans les hôpitaux, que profs et parents de Seine-Saint-Denis et d'autres quartiers populaires dénoncent une Éducation nationale en ruine et les projets d'école du tri social que le gouvernement veut mettre en place avec des groupes de niveau dès le collège, nous devons affirmer : nos vies valent plus que leurs profits !

### **Le capitalisme porte en lui la guerre, comme la nuée porte l'orage**

Car ce ne sont pas les patrons qui vont se serrer la ceinture, ni l'armée. Quand il s'agit d'abreuver d'argent les industries de l'armement, le gouvernement est très dépensier. Alors que les ventes d'armes augmentent partout dans le monde, les marchands d'armes français se sont hissés sur la deuxième marche de ce sanglant podium, juste derrière les États-Unis. Les grands groupes capitalistes savent transformer le sang des peuples en milliards de profits. Les discours guerriers de Macron n'ont pas pour but d'aider le peuple ukrainien, mais

de vendre toujours plus d'armes aux dirigeants ukrainiens comme il en vend à bien d'autres pays, tels que l'Égypte pour réprimer sa propre population, ou à l'État d'Israël pour massacrer les civils de Gaza... Sa posture de chef de guerre vise aussi à tenter de nous souder derrière lui dans un réflexe d'union nationale en entretenant un climat de peur et de division entre les peuples.

### **Pour un monde sans patries, ni patrons ni frontières**

Mais nous ne sommes ni de la chair à patron, ni de la chair à canon ! Ce n'est pas à cause d'autres peuples que notre vie quotidienne devient de plus en plus difficile, mais bien à cause de notre propre gouvernement et des capitalistes qui attaquent sans relâche nos salaires, nos retraites et nos quelques droits sociaux. Courant derrière l'extrême droite, Macron reprend une grande partie de son programme et désigne des travailleuses et travailleurs, qui n'auraient pas la « bonne » couleur de peau ou les « bons » papiers comme responsables de tous les maux. Nous n'avons rien à gagner dans le duel annoncé entre les listes de Macron et celle de Bardella-Le Pen. Nous avons en revanche tout à gagner dans des luttes collectives qui se donnent les moyens de renverser l'ordre établi, de contester le pouvoir des riches et des patrons. Il n'y aura pas de « sauveur suprême », pas de « jours heureux » sous le capitalisme. Le programme que nous défendons est un programme de lutte, dont la réalisation ne peut dépendre que de la volonté de millions de travailleurs et de travailleuses à prendre leurs affaires en main, à l'échelle de l'Europe et même du monde. **Ils ont les milliards, nous sommes des millions : urgence, révolution !**

### **De l'argent il y en a**

Transdev continue d'augmenter son chiffre d'affaire : + 21% en 2023. On nous raconte à longueur de temps que les caisses sont vides pour justifier la stagnation de nos salaires, mais l'argent, il est là ! À nous tous de nous contacter, nous organiser pour imposer une lutte pour une augmentation des salaires !

### **À quand les vraies augmentations ?**

À Transdev NSSD, plusieurs mois après des erreurs sur les fiches de paye, la direction nous a réclamé de lui rembourser des "trop-perçus". Mais avec nos bas salaires cet argent n'était pas de trop !

### **Pas de conducteurs pas de JO**

À 4 mois des JO, la direction cherche encore des volontaires pour conduire les nombreux touristes de cet été. Ils annoncent des primes pour faire passer la pilule, mais au vu de nos conditions de travail aujourd'hui, de l'affluence et du manque d'anticipation dans l'organisation, on peut craindre le pire. S'ils ont tant besoin de nous, imposons nos revendications !

### **Bus + vieux pour + de bénéfiques**

Sur plusieurs dépôts de la région, on nous fait rouler sur des bus âgés : sièges ou volants de travers, véhicules pas étanches qui prennent l'eau, cars à boîte manuel plus difficiles à conduire, freins à main sans revêtement, ... la recherche de rentabilité se fait au mépris de notre santé et de nos conditions de travail.

### **Macron et Gaza : le soutien de la corde au pendu**

Dimanche 24 mars, Macron a téléphoné au Premier ministre israélien Netanyahu pour l'engager à ne pas expulser les Gazaouis de leur territoire, considérant que ce serait un « crime de guerre ». Des crimes de guerre, cela fait plus de cinq mois que l'armée israélienne en commet tous les jours. Si Macron voulait les empêcher, il emploierait bien d'autres moyens d'action que cette vague protestation pour la galerie.

### **Meeting internationaliste le 23 mars**

Le NPA organisait samedi dernier un meeting internationaliste avec d'autres organisations communistes révolutionnaires d'Italie, d'Espagne, d'Allemagne. Des travailleurs sans papiers y sont également intervenu pour dénoncer les dernières offensives anti-migrants du gouvernement. Retrouvez l'intervention de Selma (@selma\_npa sur instagram, tiktok et twitter), conductrice de bus en région parisienne et l'une des porte-parole de notre campagne aux élections européennes :



### **Hôpitaux : prime à la casse**

Le gouvernement vient de décider 600 millions d'euros d'économies dans la santé en 2024. Mais le ministre de la Fonction publique, Stanislas Guérini, tient néanmoins à augmenter significativement le salaire d'une catégorie de personnel : les directeurs d'hôpitaux. Des chèques avec beaucoup de zéros, ça motive à bousiller ce qu'on est censé faire fonctionner...

### **Le RN plus que jamais dans le système**

On le savait depuis longtemps mais le parti d'extrême droite n'est pas la voix « anti-système » qu'il prétend être. En troisième position sur sa liste pour les élections européennes, on retrouve l'ancien directeur de l'Agence européenne des garde-frontières (Frontex), Fabrice Leggeri.

Ce haut fonctionnaire, normalien et énarque, est passé par le ministère de l'Intérieur, puis Frontex de 2015 à 2022. Il a le profil de l'agent parfait du système impérialiste, naviguant des institutions au monde politique. D'habitude, le FN, maintenant Rassemblement national, dénonçait ces élites déconnectées des classes populaires.

Mais ce Leggeri a été accusé d'avoir, pendant sept ans, fait du zèle pour refouler les migrants qui rejoignaient l'Europe. De combien de vies brisées, de morts est-il indirectement responsable, couvrant notamment les refoulements illégaux des garde-cotes grecs ? Il estime avoir bien fait son travail de « protection des frontières ».

Aucun doute, ce personnage a toute sa place sur la liste RN.